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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Глава Таймыра Сергей Ткаченко провел встречу с лидерами профсоюзных 
организаций муниципального района  

Глава Таймыра Сергей Ткаченко провел рабочую встречу с представителями 
профсоюзных организаций муниципального района, в ходе которой руководитель района 
пообщался с лидерами профсоюзного движения и ответил на заданные ему вопросы.  

В рамках встречи Сергей Ткаченко представил собравшимся программу развития 
Таймыра на пять лет, обозначил свое видение по улучшению территории и рассказал о 
проделанной работе за последние три года.  

Затем представители трудовых коллективов обсудили направления развития 
социального партнерства профсоюзов Таймыра с Администрацией муниципального района и 
работодателями, возможности дальнейшего сотрудничества с целью информирования 
трудовых коллективов о принятых социально - значимых решениях и законодательных актах.  

Сергей Ткаченко отметил, что взаимодействие и сотрудничество с профсоюзными 
движениями необходимы, и предложил председателю профсоюза работников образования 
Таймыра и объединения профсоюзов Таймыра Валентине Ланшиной сформировать план 
работы на текущий год, какие вопросы необходимо обсудить и в каком формате.  

Кроме этого, темами для обсуждения стали повышение заработной платы младшему 
обслуживающему и учебно-вспомогательному персоналу образовательных учреждений 
муниципального района, продление программы переселения из районов Крайнего Севера 
после 2020 года и другие вопросы, касающиеся района и города. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка принимает зарубежных гостей 

18 мая в Дудинку прибыли женские команды по кёрлингу из Финляндии, Швеции, 
Швейцарии, Канады, США, а также спортсменки из России. Все они примут участие в первом 
в истории кёрлинга международном турнире за полярным кругом «CCT Arctic Cup 2017». 
 У въездного знака «Дудинка» гостей из разных стран мира встречали артисты 
народного ансамбля песни и танцев народов Севера «Хэйро». Они поприветствовали 
команды  и поздравили с прибытием на таймырскую землю. Натянув маут, артисты 
обозначили импровизированную 69 параллель. Иностранным гостям предложили переступить 
её и оказаться на территории, где расположена самая северная ледовая арена в мире. 
Зарубежные спортсмены также повязали разноцветные ленты на оленьи рога, что согласно 
национальному обряду народов Севера должно исполнить их заветное желание. 
 Турнирные состязания начнутся на ледовой арене «Таймыр» 19 мая в 12:00. 
Торжественное открытие турнира запланировано 20 мая в 14:00. Финал соревнований по 
кёрлингу состоится 21 мая в 13:00, а за ним в 15:30 – торжественное закрытие турнира. 

Победители получат уникальные награды – кубки и медали за призовые места и 
переходящий трофей – кубок чемпионов, на котором будут выгравированы имена всех 
победителей предыдущих лет. 

Рядом с ледовой ареной на протяжении всего турнира будут располагаться торговые 
ряды с сувенирной продукцией, промо-дорожка для кёрлинга, на которой будут работать 
профессиональные инструкторы, специальная рекламная конструкция — ледяной пресс-волл, 
фотозона с лайками, пять чумов этносов Таймыра и экран с трансляцией турнира. 
Торжественное открытие и закрытие соревнований будет сопровождаться пиротехническим и 
световым шоу. 
 
Дудинцев приглашают на «Музейную ночь»  

Традиционное мероприятие под названием «Музейная ночь в полярный день», 
приуроченное к профессиональному празднику музейных работников, будет проходить 20 мая 
с 18:00 до 22:00 на площадках Таймырского краеведческого музея. В этом году 
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Всероссийская акция «Музейная ночь» посвящена 100-летию Великой Октябрьской 
социалистической революции – одному из важнейших политических событий XX века.    
          Посетителей музея ждут развлекательно-познавательные программы для детей и 
взрослых, игры-квесты, викторины, мастер-классы, экскурсии, концертные программы, 
молодёжная дискотека, фотоателье и розыгрыш призов. Завершится праздник красочным 
флешмобом на Набережной площади.  
          Вход на «Музейную ночь» – по билетам, которые можно приобрести в кассах музея. По 
случаю Международного дня музеев 18 мая в Таймырском краеведческом объявляется «День 
открытых дверей». С 10:00 до 18:00 в его залы можно попасть бесплатно. Бесплатной будет 
фото- и видеосъёмка на фоне музейной экспозиции.   
 
Зафиксирована очередная стадия паводка на Енисее 

По сообщению пресс-службы управления по делам ГОЧС, уровень воды на Енисее в 
районе города Дудинки составил к 8:00 18 мая 604 сантиметра. За минувшие сутки вода 
поднялась на 13 сантиметров.  

Прирост воды в районе посёлка Потапово составил 24 см, уровень на отметке нижнего 
бьефа 225 см. Кромка льда на Енисее приближается к селу Верещагино и находится в 790 
километрах от Дудинки. Для сравнения, в 2016 году в этот же период, уровень воды был 583 
см, а кромка льда – в 767 км от Дудинки. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Агентство развития Норильска приступило к работе 

Агентство развития Норильска (АРН), созданное в этом году при участии администрации 
Норильска, компании «Норникель» и Благотворительного фонда Владимира Потанина 
приступило к работе и определилось со своим руководством. Об этом сообщает пресс-служба 
«Норникеля». 

Наблюдательный совет новой организации возглавил Владимир Потанин. 
Председателем совета правления Агентства стала старший вице-президент «Норникеля» 
Лариса Зелькова. Так же в руководящий орган вошел председатель комиссии Норильского 
городского Совета по городскому хозяйству Александр Пестряков, заместитель руководителя 
администрации Норильска по развитию предпринимательства Андрей Малков, глава 
департамента социальной политики «Норникеля» Светлана Ивченко и замдиректора 
Заполярного филиала компании Вячеслав Щукин. 

Директором АРН назначен Сергей Панченко, ранее возглавлявший медиакомпанию 
«Северный город». 

Агентство займется созданием условий для повышения качества жизни на полуострове 
Таймыр. Усилия АРН будут сконцентрированы на проектах по качественному изменению 
городской среды, формированию комфортных условий для бизнеса, в том числе малого и 
среднего, улучшению инфраструктуры города и занятости горожан. 

Особое внимание в Агентстве намерены уделить социокультурным проектам, развитию 
туристической инфраструктуры региона и повышению его привлекательности. 

«Уникальность "Норникеля" в очень большой степени зависит от людей, ее сотрудников. 
Поэтому компании важно, чтобы жизнь в Норильске была не просто комфортной, а 
современной, интересной, — заявила Лариса Зелькова. — Мы рассчитываем, что Агентство 
станет катализатором инициатив разных городских объединений, предпринимателей и 
активных норильчан, которые хотели бы, чтобы в городе появились новые возможности, 
условия для реализации идей тех, кто здесь живет и работает». 

Меморандум об основании АРН подписали глава города Олег Курилов, директор 
Заполярного филиала компании «Норникель» Александр Рюмин и генеральный директор 
благотворительного фонда Владимира Потанина Оксана Орачева. 

«Лента.ру» 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
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Сергей Старостин: К началу второго этапа реконструкции взлетно-посадочной 
полосы аэропорта "Норильск" все готово 

К началу второго этапа реконструкции взлетно-посадочной полосы аэропорта "Норильск" 
все готово, заявил руководитель проекта реконструкции ВПП Сергей Старостин. 

Подрядчику необходимо построить 1040 м новой "взлетки". В работах этим летом будет 
задействовано 340 человек, большая часть вахтовиков уже прибыла в Норильск. Для них 
созданы все бытовые условия, пишет газета "Заполярный вестник". 

Необходимые материалы и оборудование завезены: около 50 тыс. кубов щебня, 30 тыс. 
– песка, 60 тыс. – базальтовой скалы, 40 тыс. кубометров – ПГС. Они складируются на 
территории двух мобильных бетонных заводов, установленных еще в прошлом году рядом с 
аэропортовым комплексом. 

 Заводы специально предназначены для ремонтов взлетно-посадочных полос. 
Производительность каждого из них – 120 кубов в час, за смену на обоих выпускается 1200 
кубометров. 

 По словам Сергея Старостина, работы после завершения первого этапа реконструкции 
ВПП не останавливались и зимой. 

 "Все эти месяцы в соответствии с проектом шло строительство патрульной дороги, 
необходимой для служб безопасности аэропортового комплекса. Рабочие вели отсыпку 
скального грунта, щебня и ПГС – всего за это время проложено восемь км патрульной дороги. 
Также велось строительство очистных сооружений", – добавил Сергей Старостин. 

 После 1 июня, когда аэропорт начнет работать с ограничениями по пассажиропотоку и 
типу воздушных судов, подрядчики смогут приступать к демонтажу старого покрытия ВПП и 
отсыпке щебня. Однако с укладкой бетона придется подождать.  

 "Наша единственная сложность – погодные условия. По технологии нельзя укладывать 
бетон при температуре ниже +5 градусов. Поэтому основные работы на этом участке ВПП 
планируются в июле–августе", – уточнил руководитель проекта реконструкции ВПП.  

 В случае затяжных дождей, которые синоптики также не исключают этим летом, старое 
покрытие будут убирать постепенно и так же постепенно класть новый бетон. В любом 
случае, к 16 сентября этот участок полосы должен быть закончен. Что касается отсыпки и 
планировки полотна возле взлетной полосы, то их можно выполнять и при более низких 
температурах. 

 Также этим летом подрядчики займутся монтажом современных систем 
светосигнального оборудования и осевого освещения, которого до сих пор не было в 
аэропорту "Норильск". Работы будут вестись на участках нового покрытия ВПП, 
реконструированных в прошлом и текущем году. 

 "Новые системы ССО и осевого освещения обеспечат хорошую видимость для пилотов 
независимо от времени года и погодных условий. В 2018 году в рамках модернизации 
аэропортового комплекса планируется заменить все электроподстанции, метео- и 
аэронавигационное оборудование, а также радиолокаторы. В ходе третьего этапа 
реконструкции нам предстоит построить 1020 м новой взлетки", – объяснил Сергей 
Старостин. 

 Как сообщалось, с 1 июня по 16 сентября будет вестись реконструкция центральной 
части ВПП. В этот период полеты будут осуществляться на 1500-метровый участок "взлетки" 
самолетами малой авиации типа Ан-24/26, АТR-42/72. В Норильск будут летать воздушные 
суда группировки авиакомпании NordStar (базовый норильский перевозчик, "дочка" 
"Норникеля"), куда входят собственный флот "НордСтара", перевозчики "ЮТэйр", "Турухан" и 
"КрасАвиа" (по одному маршруту Норильск – Новый Уренгой). Рейсы будут выполняться по 
трем направлениям. Перелеты из Норильска в Красноярск и Новый Уренгой (и обратно) будут 
прямыми, рейсы в Москву (и обратно) будут выполняться через Сургут: до Сургута на 
самолетах ATR-42 и ATR-72, из Сургута до Москвы – на самолетах Boeing 737-800. Также 
авиакомпания "КрасАвиа" будет самостоятельно выполнять трансферные рейсы самолетами 
Ан-24 и Ан-26 по направлениям Красноярск – Норильск – Хатанга и Красноярск – Норильск – 
Диксон. На каждый рейс по этим маршрутам для Норильска предусмотрено по восемь мест. 
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Кроме того, по пятницам самолеты "КрасАвиа" будут летать напрямую из Красноярска в 
Норильск (и обратно) с 26 пассажирами на борту.  

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край наращивает производство  
Подведены итоги социально-экономического развития Красноярского края за первый 

квартал текущего года.  
Министр экономического развития и инвестиционной политики края Михаил Васильев на 

заседании Правительства Красноярского края в рамках своего доклада охарактеризовал 
ситуацию в регионе в целом как стабильную. Об этом сообщает пресс-служба краевого 
правительства. 

По словам министра, промышленное производство в регионе идёт на подъём, за 
отчётный период его индекс достиг 102,9 %, превысив средний показатель по России, 
который составляет 100,1 %. 

За первый квартал было добыто 5,95 млн тонн нефти, её добыча, включая газовый 
конденсат, увеличилась к январю-марту 2016 года на 8,8 %. Рост обусловлен началом 
добычи нефти на Сузунском месторождении Ванкорской группы, промышленная эксплуатация 
которого началась в сентябре 2016 года. 

В обработке древесины и производстве изделий из дерева краевой показатель 
составляет 111,6 %, в производстве автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов – 
146,7 %, в производстве пищевых продуктов – 107,6 %. 

Производство свинины и говядины возросло на 18,9 %, в том числе увеличился выпуск 
мяса свинины на 22,0 % за счет роста объёмов производства АО «Свинокомплекс 
«Красноярский» и АО «Племзавод "Шуваевский». Производство мяса и субпродуктов 
домашней птицы возросло в 2,6 раза за счет наращивания объёмов предприятиями ПАО 
«ЕнисейАгроСоюз», АО «Шушенская птицефабрика». Кроме того, выросло производство 
колбасных изделий на 8,4 %, масла сливочного и паст масляных на 17,1 %, молока и сливок 
сухих на 8,2 %, сыра, продуктов сырных и творога на 6,7 %. 

В январе-марте текущего года ситуация на потребительском рынке края 
стабилизировалась: показатель оборота розничной торговли составил 99,9 % к аналогичному 
периоду прошлого года, объем платных услуг населению – 97,8 %. Тенденции в этих секторах 
экономики в целом соответствуют общероссийским. 

По состоянию на 1 апреля 2017 года, уровень зарегистрированной безработицы в 
регионе находится на уровне российского и ниже среднего показателя по СФО и составил 1,2 
% от численности экономически активного населения (СФО – 1,6 %, Россия – 1,2 %). 
Численность безработных граждан, зарегистрированных в краевых органах службы занятости 
населения, составила 17,8 тыс. человек. 

1-line.info 
 

В Красноярском крае резко увеличилась численность мигрантов. Больше всего 
иностранцев приезжает из Китая и КНДР. 

В Красноярском крае резко выросло количество мигрантов, приехавших из других стран. 
По данным Красноярскстата, за 2016 год численность «иноземцев» увеличилась в 1,8 раза. 

Большинство иностранцев приехали из Китая (890 человек) и КНДР (635 человек). При 
этом статистики зафиксировали сокращение миграционного потока из Красноярского края в 
другие регионы России (на 27,4%). 

«Миграционный прирост населения в 2016 году зафиксирован в 7 городских округах (из 
них наибольший — в Красноярске и Сосновоборске — 10 719 человек и 839 человек 
соответственно) и 9 муниципальных районах (из них наибольший — в Березовском 
муниципальном районе — 763 человека)», — отмечают в Красноярскстате. 
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За 2016 год в Красноярский край из других регионов России прибыло 38 459 
мигрантов. Основная часть приезжает из регионов Сибирского федерального округа — 20 673 
человека. Из стран СНГ и дальнего зарубежья приехали в край 12 357 и 2114 человек 
соответственно. 

Статистики добавили, что за этот же период из Красноярского края в другие регионы 
России выехало 41 265 человек, из них 17 261— в регионы Сибирского федерального округа. 
Число уехавших за границу составило 6837 человек (в страны СНГ — 6231, в страны 
дальнего зарубежья — 606). 

Добавим, численность постоянного населения Красноярского края на 1 января 2017 года 
составила 2 875 301 человек. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Названы города края с наибольшим числом больных СПИДом. По данным на 1 января 
этого года, в крае 30,7 тыс. больных ВИЧ 

Роспотребнадзор назвал районы Красноярского края, где больше всего жителей, 
больных ВИЧ и СПИДом. По данным на 1 января этого года, в крае 30,7 тыс. больных ВИЧ — 
это на 12 % меньше, чем по всей Сибири.   

Вирус распространен по всей территории края, но больше всего жителей живет в 
Красноярске, Норильске, Лесосибирске, Енисейске, а также в двух районах — Енисейском и 
Уярском. На эти города приходится 74 % от всех случае заражения.  

Среди всех выявленных за годы наблюдения ВИЧ-положительных преобладают 
мужчины (63,3 %), но наметилась четкая тенденция увеличения доли женщин среди людей, 
живущих с ВИЧ. Среди выявленных в 2016 глду женщины составили 35,7 %. 

Сегодня среди зараженных половина — это люди старше 30 лет. В 2016 году доля 
молодых людей 15–30 лет среди вновь выявленных составила 26,9 %, люди старше 30 лет 
преобладали — 72,4 %. Большинство из них заразились вирусом после употребления 
наркотиков.  

НГС.НОВОСТИ 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: доля современных вооружений в ВКС РФ к концу 2017 года должна составить 
68% 

Доля современных вооружений ВКС РФ к концу 2017 года должна составить 68%. Об 
этом сообщил президент РФ Владимир Путин на совещании по формированию новой 
госпрограммы вооружений на 2018-2025 годы. 

"На вооружение Воздушно-космических сил продолжают поступать новые самолеты и 
вертолеты, средства противовоздушной и противоракетной обороны, космическая техника 
военного назначения. Доля современных образцов вооружений в ВКС сейчас доведена до 
66%, а к концу этого года она должна немного возрасти и составить 68%", - сказал Путин. 

По его словам, доля комплекса "Ярс" мобильного и шахтного базирования к концу года в 
РВСН вырастет до 72%. "Ракетные воска стратегического назначения (РВСН) равномерно 
переходят на комплексы "Ярс" мобильного и шахтного базирования. Такие современные 
комплексы в системе вооружений РВСН уже составляют 62%, к концу 2017 года их доля 
увеличится до 72%", - сообщил Путин. 

Глава государства отметил, что продолжается обновление Военно-морского флота. По 
его данным, за 2016 год его состав пополнился 24 новыми кораблями и судами обеспечения, 
в том числе фрегатами и подводными лодками, оснащенными крылатыми ракетами большой 
дальности "Калибр". Президент добавил, что доля современных образцов вооружения и 
техники на флоте сейчас составляет 47% и до конца года должна возрасти до 55%. 

"В целом в предстоящий программный период важно сохранить достигнутые темпы 
перевооружений и, конечно, обеспечить преемственность мероприятий с действующей 
госпрограммой вооружений", - заключил глава государства 

ТАСС 
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Правительство РФ увеличивает расходы бюджета 2017: на что пойдут деньги 
Законопроект, направленный на корректировку федерального бюджета на 2017−2019 гг., 

правительство РФ внесет в Госдуму 26 мая, заявил глава Минфина Антон Силуанов. 
Ожидаемый объем ВВП увеличен до 92,19 трлн рублей, объем запланированных 

доходов — с почти 13,488 трлн рублей до 14,632 трлн рублей, расходов — с 16,24 трлн 
рублей до 16,556 трлн рублей. 

Плановый дефицит федерального бюджета на 2017 год должен составить 2,085% ВВП. 
Уровень заложенной в бюджет инфляции снижен с 4% до 3,8%. 

Общий объем выпадающих источников финансирования бюджета в 2017 году, согласно 
предлагаемым Минфином корректировкам бюджета на 2017 год и плановый период 2018—
2019 гг., составляет 117 млрд рублей. 

Минфин заложил в поправки в бюджет 2017 года корректировку цены на нефть до $45,6 
за баррель против прежних $40 за баррель. 

По словам главы правительства РФ Дмитрия Медведева, предполагается 
дополнительно направить 15 млрд рублей на развитие транспортной инфраструктуры — на 
строительство и ремонт дорог в разных областях, где есть проблемы с этим; на 
реконструкцию аэропортов в Москве, Саратове, и Калининграде, а еще 25 млрд направить на 
докапитализацию Россельхозбанка. 

Около 24 млрд рублей будет выделено дополнительно для стимулирования 
промышленности, в том числе транспортного и специального машиностроения, на 
субсидирование производителей высокотехнологичной продукции, которые намерены 
работать на внешних рынках, предприятий, которые участвуют в программах 
импортозамещения. 

Финансирование пенсионной системы будет увеличено на 11,5 млрд рублей, возрастут 
расходы на высокотехнологичную медицинскую помощь, на охрану материнского и детского 
здоровья. 

В частности, почти 1,5 млрд рублей в дополнение к тому, что планировалось, будет 
направлено для реабилитации инвалидов в рамках программы «Доступная среда». 

Также, по словам Медведева, 10 млрд рублей будут направлены на поощрение регионов 
— деньги пойдут тем субъектам РФ, которые добьются лучших результатов в развитии 
налогового потенциала. Кроме того, около 3 млрд дополнительно планируется выделить для 
поддержки региональных бюджетов. 

ИА REGNUM. 
 
Промпроизводство в РФ в апреле выросло на 2,3% 

Промышленное производство в РФ в апреле 2017 года увеличилось на 2,3% по 
сравнению с апрелем 2016 года, сообщил в четверг Росстат. 

В марте рост составил 0,8%. В феврале был зафиксирован спад промпроизводства на 
2,7% на фоне календарного фактора - рабочих дней в феврале было на два меньше, чем в 
феврале прошлого года. В январе рост промпроизводства равнялся 2,3%. 

За январь-апрель 2017 года промышленность выросла на 0,7% благодаря апрельскому 
показателю (за три месяца рост составлял лишь 0,1%). 

Экономисты ожидали значительно более скромного роста в апреле, консенсус-прогноз, 
подготовленный "Интерфаксом", предполагал увеличение показателя на 1,1%. 

С исключением сезонного и календарного факторов в апреле 2017 года 
промпроизводство, по расчетам Росстата, выросло на 0,8% (к марту) после роста на 1,2% в 
марте, снижения на 1,5% в феврале и увеличения на 0,7% в январе. 

Как сообщалось, с 1 января 2017 года осуществлен переход на применение в 
статистической практике новых версий общероссийского классификатора видов 
экономической деятельности (ОКВЭД2) и общероссийского классификатора продукции по 
видам экономической деятельности (ОКПД2). 

INTERFAX.RU 
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В России закончились средства на поддержку должников по ипотеке 
Деньги, выделенные из бюджета России на реструктуризацию ипотечных кредитов в 

рамках госпрограммы, закончились, а проблемных долгов меньше не стало. 
По данным издания Коммерсант, в первом квартале 2017 года было подано более 30 

тысяч заявок на реструктуризацию проблемных ипотечных кредитов в рамках специальной 
госпрограммы. Из них 19 тысяч вполне соответствуют всем необходимым требованиям, 
однако законные требования заемщиков не могут быть удовлетворены в виду отсутствия 
денежных средств. 4,5 миллиарда рублей, выделенные на предоставление должникам 
госпомощи, уже давно распределены. 

Программа госпомощи была запущена в апреле 2015 года и должна завершиться 31 мая 
2017 года. Однако средства закончились раньше, что также было предусмотрено заранее. 
«По условиям программы, она заканчивается 31 мая 2017 года, поэтому прием заявок нельзя 
было приостановить, но при этом изначально правительством было оговорено, что по мере 
полного израсходования средств программа закончится», - рассказал источник Коммерсанта, 
знакомый с ситуацией. 

В Агентстве по ипотечному жилищному кредитованию (АИЖК),отмечают, что доля 
реструктуризаций по программе помощи не превышает 25% от их общего числа. Но в то же 
время, наблюдается рост числа случаев сознательного прекращения обслуживания кредитов 
со стороны заемщиков. 

Infox.ru 
 
ЕГЭ по истории станет обязательным с 2020 года 

Единый государственный экзамен по истории станет обязательным с 2020 года, заявила 
министр образования и науки Ольга Васильева. 

"В 2020 году вся страна будет сдавать историю. Потому что без знания истории 
невозможно двигаться дальше", - сказала Васильева на лекции "Армия и общество" в 
Военной академии генштаба Вооруженных сил РФ в четверг. 

В конце февраля Васильева высказалась за введение обязательного ЕГЭ по истории 
наряду с математикой и русским языком, а также экзаменом по иностранному языку, который 
все школьники будут сдавать с 2022 года. 

INTERFAX.RU 
 

Россияне не планируют отдых за рубежом. Большинство граждан РФ никогда не были в 
отпуске за границей, выяснил «Левада-центр» 

Большинство россиян не посещали и не собираются посещать популярные курорты — 
Турцию, Египет, Таиланд, Испанию, Кипр или ОАЭ. Только порядка 20% граждан РФ не 
исключают, что отправятся на отдых в одну из этих стран, следует из опроса «Левада-
центра» (есть в распоряжении «Известий»). В Российском союзе туриндустрии также 
отмечают, что большинство россиян проводят отпуск, не выезжая из страны, и не имеют 
загранпаспортов. 

Согласно данным исследования, 81% россиян ни разу не были в Турции. 13% 
опрошенных посещали эту страну единожды, два-три раза там побывали 5% и только 1% — 
более трех раз. 68% респондентов ехать туда и не собираются. 22% россиян «возможно 
когда-нибудь» поедут и только 3% планируют посетить Турцию в этом году. 

На Кипре никогда не отдыхали 96% участников опроса. 3% были на острове один раз и 
всего 1% опрошенных сообщили, что ездили туда неоднократно. 67% респондентов это 
направление не рассматривают, 24% — не исключают. В 2017 году отдохнуть там собираются 
2–3% граждан РФ. 

Большинство россиян (96%) не видели и Испанию. 4% респондентов посетили ее один 
раз, 67% ехать туда не планируют и только 24% — может быть, поедут. О планах на отпуск в 
этой стране социологам рассказали 3–4% граждан. 

Закрытый от российских туристов Египет, как говорится в исследовании «Левады», не 
слишком их и манит: 88% опрошенных там не были, 9% были один раз. 68% отметили, что 
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ехать туда не собираются. Не исключили такой вариант 23%, а 3% участников опроса 
намерены посетить Египет в этом году. 

94% респондентов никогда не посещали курорты Греции и только 4% побывали там один 
раз. Возможность поездки в эту страну не исключают 24% россиян, 68% туда не собираются, 
а отдых в Испании в этом году запланировали 2–4% опрошенных. 

В Объединенных Арабских Эмиратах (ОАЭ) никогда не отдыхали 96% граждан РФ, а 
70% не собираются этого делать. 22% сомневаются — стоит ехать или нет. Только 3% 
опрошенных были в ОАЭ один раз, а еще 2–3% поедут туда в ближайший год. 

В Таиланде, по данным «Левады-центра», ни разу не были 93% респондентов из России, 
6% посещали его один раз. 67% опрошенных ответили, что туда не поедут, 24% 
рассматривают такой вариант, а 3–4% планирует поездку туда в 2017 году. 

Вице-президент Российского союза туриндустрии (РСТ) Юрий Барзыкин сказал 
«Известиям», что, по его оценкам, более половины граждан РФ предпочитают 
путешествовать внутри страны. 

— В пять раз меньше выезжает за рубеж организованно, по массовым направлениям. 
Таким как Турция, Тунис, Кипр или Таиланд. К слову, один Сочи сейчас принимает 6,5 млн 
человек » в два раза больше, чем все турецкие курорты до кризиса прошлого года. В лучшие 
годы в Турции отдыхало около 3 млн россиян, — отметил эксперт. 

Он также напомнил, что в 2014 году опрос того же «Левада-центра» показал: 72% 
россиян не имеют загранпаспортов. По мнению Барзыкина, большая часть наших сограждан 
хотела бы путешествовать, но для это нужны стимулы и поддержка государства, прежде 
всего в сфере внутреннего туризма. 

Президент фонда «Петербургская политика» Михаил Виноградов полагает, что данные 
социологов и МВД о количестве выданных загранпаспортов «противоречат бытовым 
наблюдениям». 

— Когда общаешься с людьми, в том числе из разных регионов, то не видишь 70–80% 
тех, кто никогда не выезжал за рубеж. Определенный опыт есть у значительного количества 
людей, а информация о популярных зарубежных курортах, пусть даже со слов родственников 
или знакомых, имеется практически у всех, — подчеркнул он. 

Эксперт также отметил, что опрос «Левада-центра» может говорить о эффекте 
совпадения двух факторов. С одной стороны, после падения курса рубля ездить за границу, 
особенно в Европу, стало дорого, а с другой — муссируются разговоры о том, что находиться 
там стало опасно, поэтому граждане не особенно рвутся в зарубежные поездки. 

— Тезис о том, что за границами твоей страны опаснее, чем внутри, мне доводилось 
слышать даже в США, где в прошлом году говорили — мол, в Европе везде взрывы и 
мигранты, а Штаты являются островом стабильности. Однажды, оказавшись в Бейруте вскоре 
после теракта в Москве, я слышал, как владелец турагентства сетовал, что ему будет сложно 
отправить группу ливанских туристов в Москву, ведь там опасно, — отметил эксперт. 

«Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Обращением к Навальному Усманов продемонстрировал свою искренность 
Алишер Усманов, записав видеообращение к Алексею Навальному, сделал то, чего от 

него никто не ожидал. Для сильных мира сего проблемы с клеветой и оскорблениями решают 
их адвокаты, сами же они тщательно избегают публичности. Каковы же могут быть причины, 
побудившие одного из богатейших людей страны выступить совсем другим образом? 

Видеообращение Алишера Усманова к Алексею Навальному вызвало огромный 
резонанс. Причем не менее жаркими по сравнению с общественными дискуссиями оказались 
споры экспертов о сути и форме произошедшего.  

Мнения разошлись диаметрально по всем пунктам, начиная с постановочных деталей 
ролика.  

Мария Захарова: То, что сделал Алишер Усманов, записав видеообращение к Алексею 
Навальному, будут изучать в вузах и колледжах специалисты по риторике и пиару.  
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Кристина Потупчик: Главная недоработка ролика – все это пока еще сильно отдает 
казенщиной. Пятьдесят оттенков коричневого еще есть, хотя пиджак уже сменен на скромное 
поло.  

Дарья Митина: Качество видеоролика Усманова гoвoрит o тoм, чтo егo пиар-oбслуга 
кoстьми легла, чтoбы этoгo гoлимoгo пoзoрища не пoявилoсь, oтгoваривала Хoзяина дo 
пoследнегo, а oн такoй: «Да пoшли вы все, пацаны же прoсят, надo!» – и пoпрoсил 
дoмрабoтницу снять егo на мoбильный телефoн, в чем был, пoтнoгo и злoгo, пoд стoлoм нoги 
в трениках и тапках. 

Евгений Минченко: Алишер Бурханович выглядел очень достойно, уверенно, но при этом 
это было абсолютно лишним.  

Люди, которые профессионально занимаются политическими технологиями, не смогли 
сойтись во мнении даже по поводу того, казенно выглядел Усманов в ролике или, наоборот, 
избыточно обыденно, уверенно или растерянно, производил убедительное впечатление или 
отталкивающее. 

Однако главных тем обсуждения две. Во-первых, что заставило Усманова – одного из 
самых богатых и самых закрытых бизнесменов России – в принципе сделать публичное 
обращение к Навальному? Во-вторых, какие последствия это будет иметь для блогера-
оппозиционера?  

Как ни странно, самая популярная версия ответа на первый вопрос – личная: бизнесмен 
не стерпел оскорбления. Это кажется тем более вероятным, поскольку Алексей Навальный в 
своих обвинениях поднял явно одну из самых болезненных для Усманова тем – что якобы в 
советские времена он был осужден не только по экономическим статьям, но и за 
изнасилование.  

Эта тема уже много лет муссируется людьми, интересующимися биографией Усманова, 
хотя никаких подтверждений данной информации нет. Однако, учитывая закрытость 
бизнесмена и его нелюбовь к публичности, раньше это интересовало весьма небольшое 
число людей. Теперь же впервые эта тема оказалась вынесена на широкое общественное 
рассмотрение.  

Ситуация усугубляется тем, что Запад рассматривает Навального как одного из 
представителей российской политической оппозиции. Как следствие, его расследования и 
обвинения попадают в поле зрения и принимаются во внимание западными медиа и 
политическим классом. Алишер Усманов, который много работает и проводит времени за 
границей, банально мог столкнуться с настороженностью и неприятием в свой адрес со 
стороны партнеров и госорганов в Европе, которые узнали об обличениях Навального. 

Как результат, Алишер Усманов лично и публично ответил Алексею Навальному на его 
обвинения, чего тот ранее не удостаивался ни от одной своей «жертвы». У Усманова явно 
есть своя правда, свои ценности, которые он готов отстаивать публично.  

Парадоксальным образом именно данное обстоятельство является едва ли не главным 
аргументом критиков вышедшего ролика.  

Когда человек такого уровня, как Усманов, отвечает такому человеку, как Алексей 
Навальный, тем более обращаясь к нему на «ты», он поднимает его статус и значимость, 
способствует повышению его политического веса. Соответственно, многие задаются 
вопросом – а стоило ли Усманову оказывать своему оппоненту столь серьезную услугу?  

Стандартной практикой, не только российской, но и общемировой, у сильных мира сего 
является решение дел с клеветой и оскорблениями через адвокатов. Сами богатые, 
могущественные и знаменитые обычно не снисходят до тех, кто их задел. 

Однако Усманов стал исключением из этого правила – и это стоит записать ему в плюс. 
Навальный постоянно утверждает, будто его политические противники прячутся от него, 
игнорируют его обвинения. Но в данном случае прямо продемонстрировано совершенно 
обратное – Усманов вступает с блогером в прямую дискуссию, используя его же язык, его же 
инструмент и его же оружие.  

В то же время как минимум по одному пункту разногласий у аналитиков наверняка не 
будет. Алишер Усманов обогатил коллекцию мемов Рунета отличным афоризмом: «Ты 
интернет пользуешь, я его развиваю».  



 
Кстати, здесь может находиться и еще один из ответов, почему бизнесмен все-таки 

решил ответить Навальному.  
Общество привыкло, что интернет является территорией молодых, продвинутых и 

современных, «старикам здесь не место». Однако Усманов очень точно указал на то, что на 
самом деле «прогрессивная молодежь» всего лишь пользуется результатами труда совсем 
других людей.  

Решив не только судиться с Навальным, но и апеллировать к общественному мнению, 
Усманов не вступил на территорию оппонента. Он продемонстрировал, что на самом деле это 
его естественная, родовая территория – а чужой на ней как раз сам Навальный. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с .05.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 47 ▲ 0, 73 

EUR 64, 00 ▲ 1, 04 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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